

Anarquía...

...y sublime ideal: la buena que hará a la verdadera humanidad; te para los malvados e ignorantes; es para los jesuiticos y para los que no conciben en su mentalidad una anarquía de justicia y de amor a la humanidad.

...¿quién puede ser anarquista? Sólo los que tienen una concepción clara de lo que puede el intelecto humano; los que saben amar lo bello, los que hacen del Arte un negocio, los que, no para el sustento, los que no quieren oprimir ni oprimidos y los que quieren la Libertad en su concepción más alta. ¿Cómo llegaremos a todo esto? Cuando el hombre asimile bien el ideal de su cerebro y lo imponga a su personalidad con un gesto majestuoso de rebeldía desafiando a la vida misma para levantarse hasta un día esplendoroso que ya vibra en la lejanía.

...en esto donde convergen nuestras miradas y esos nuestros anhelos. Queremos ver más agostizar a la humanidad doliente; no queremos aplicarle los métodos que quieren los parlamentarios y dictadores.

...queremos aplicar la medicina reconfortadora; no queremos limitar al facultativo que suministra la pócnica al dolorido, a poco sin importarle el dolorido, sino las contorsiones desgarradoras del individuo. Criminales serían los que conocieran la ciencia de curar a un enfermo no aliviarlo.

...¿quién ha dicho: todo lo que llega a concebir en su mente el ser humano es posible. Y nosotros nos adherimos a ese principio.

...Muchos afirman que esto es utópico. La religión cristiana en su principio fue perseguida, sin embargo después fue aceptada y sostenida por los mismos que la persiguieron. Entonces nuestros sacrificios no son vanos; sembraremos la semilla bendita de la libertad con todo el entusiasmo de nuestros días.

...¿Qué nosotros no veremos el fruto de nuestras aspiraciones? No importa, esto no se dice que nos detengamos en nuestro labor emancipador. No todos los artefactos o constructores alcanzan o logran el fin que se proponen. Tampoco los inventores han conseguido reconocer antes del sacrificio y si eso hubieran alcanzado, jamás habrían realizado algo. Entonces convencidos de estas realidades innegables, no hacemos otra cosa que seguir como hombres conscientes, como discípulos del Gran Pervenir, como colaboradores de un bienestar para las generaciones futuras.

...Este es el ejemplo de convicción y no de intereses bastardos; esto no significa interés en legislar, en ir a convertirnos en señores, porque nadie nos da el derecho de imponerle fórmulas coercitivas a sus semejantes. Nuestro deber es romper viejos moldes, tronchar gruesas cadenas que nos aprisionan, rasgar el velo maldito que tenemos delante de nuestra vista, formados por miles y miles de años de ignorancia, que es nuestro deber, pero no convertirnos en tiranos como aspiran los sordos comunistas que se están incubando entre las masas trabajadoras.

...¿Que los hombres no pueden dirigirse? Dejados que ferren, el error consumido es un gran escarmentador: nadie yerra a sabiendas.

...La anarquía no será el resultado de un conjunto de individuos de instintos porveros; por el contrario, el estudio sociológico profundo hará humanizar a los individuos y de aquí resultarán los anarquistas.

Alejandro Vergara C.

Manifestaciones del pensamiento anarquista

Hay seres tan ineptos para juzgar e interpretar las manifestaciones de la vida y de la naturaleza humana, que no es extraño pretendan desnaturalizar el significado intrínseco de las ideas que involucran una síntesis de la evolución ascendente y expresan, en su contenido moral y social, no sólo una conquista del espíritu humano, sino que una posibilidad de perfección en las relaciones de la vida social de los individuos y de las colectividades.

Así vemos como cualquier imbécil con título universitario o sin él, se erige en dominador de los destinos del pueblo y pretende encerrar en el estrecho círculo de sus burdas elucubraciones, no sólo los impulsos generosos y espontáneos del sentimiento y de la conciencia humana, sino que, sin la menor noción del ridículo, se atreve a trazar el límite inflexible y fatal de las conquistas y de las posibilidades que laten en el corazón y en el espíritu de los pueblos.

He ahí como los curanderos y alquimistas de la farmacopea marxista, teológica y metafísica del autoritarismo, traedor, regresivo e idiota, pretenden forzar, trastornar y desvirtuar con sus específicos militaristas, jesuiticos e inquisitoriales, la naturaleza, la vida, los impulsos y los ideales de la humanidad. Pero frente a todo ese farrago de fórmulas abracadabranes; por encima de toda esa manía codificadora, decreta, autoritaria, "científica" y providencial, sobre todos esos sistemas únicos infalibles y fatales de los beduinos de la ciencia y la conciencia, de la vida y de la civilización; por encima de todos esos bandidos erigidos en centro de la piratería y el desenfreno del autoritarismo que conspira y conspira siempre contra la vida, contra el hombre y contra el porvenir de la humanidad, de la ciencia y de la civilización; contra todo eso se levanta, se yergue, revolotea y vibra lo más íntimo del corazón, del espíritu del hombre y de la especie: el poder inextinguible de los ideales que encarnan el impulso del sentimiento de la justicia y de la libertad. He aquí una de las manifestaciones del pensamiento anarquista que nada ni nadie podrá estirpar; he ahí una realidad del anarquismo que se desprende de la misma naturaleza de la vida humana.

Los que ofrecen de modernos aristócratas del movimiento anarquista; esos turiferarios de las instituciones autoritarias, que no ven ni comprenden las manifestaciones del espíritu que impulsa a los pueblos y promueven los acontecimientos; esos pretendidos geometras de los sentimientos y de los ideales del porvenir, han hecho de la ciencia un círculo vicioso y dogmático, de la realidad una quimera y de los hechos un medio para perpetuar el crimen de las instituciones autoritarias, es decir, de la explotación y la tiranía.

Y es que no hallaréis a ningún charlatán del autoritarismo que no se crea un dios en nombre de la ciencia. De ahí que todas aquellas manifestaciones del espíritu humano que hayan rebasado los límites estrechos de la manía codificadora de los dioses del autoritarismo, constituyan para el anarquismo una garantía de su razón de ser y una demostración clara y convincente de que la única condición que hará florecer la vida del hombre y de las sociedades humanas es la de la libertad.

Helios

El lenguaje y el patriotismo

Al recibir los primeros sonidos con claridad el ser humano, en la edad en que puede hacer de su cerebro el centro receptor de las impresiones exteriores, los sonidos que percibe, asimila y analiza su cerebro, tienen una cierta pronunciación, que lo hace diferir de otros lenguajes. Cuando ya puede articular los sonidos y por medio de ellos expresar sus deseos, al pretender comunicarse con otra persona que ha nacido en distinto punto del globo terráqueo; se percibe de la dificultad que encuentra para hacerse comprender. Habitado al trato con personas a las cuales puede sin dificultad expresar sus sentimientos, se crea un círculo que con dificultad logra romper la ausencia del país natal.

Únicamente se rompe ese círculo cuando desde temprana edad se aban-

Por la vida de la Antorcha

Gran Función y Conferencia

EL JUEVES 12 DE JULIO, a las 20.30

En el Salón "Unión e Benevolencia" - Cangallo 1372

Representación por el cuadro «MELPOMENE» del intenso drama en cuatro actos, original de V. SARDOU, titulado:

LA TOSCA

Conferencia por R. GONZALEZ PACHECO sobre el tema:

Impresiones de mi gira a Chile

Entrada general 1 \$

¿Quién no ha oído hablar con satisfacción del idioma internacional esperanto? Creo que son pocos. Mediante ese lenguaje hoy se comunican por correspondencia, infinidad de personas. Hoy es posible la relación internacional de los trabajadores sin saber otro idioma que el esperanto. Esto no dice poco. En un rincón del globo terráqueo, allí en donde se vive semiolvidado del resto de la humanidad (me refiero a Persia, de la cual poco conocemos), también se habla el esperanto.

¿Quién no lo aprende si es tan sencillo? Un poco de voluntad y seis meses son suficientes para aprenderlo, si no con perfección, lo suficiente para poder entenderse con otra persona que no hable otro idioma que el esperanto. Son muchas las obras literarias y científicas que se han traducido a este idioma, habiéndose dado preferencia a las obras de Tolstoi. Son varios los periódicos que se editan en esperanto, entre ellos la "Sinnaciosa Revuo" (o revista sin nacionalidad), en donde se exponen los ideales socialistas, comunistas y anarquistas, de entre los cuales este último preferentemente.

Son muchas las ventajas que nos ofrece ese idioma, para los que marchamos en pos de la emancipación humana. Quizás algunos consideren innecesario un nuevo idioma para la relación internacional, pero si tal creencia se tiene, en verdad que hay que lamentarse de ello. Se llega a conocer la importancia del esperanto y se le tasa en su verdadero valor, cuando de él nos servimos. Mucha fue la satisfacción que sentí al presenciar varios encuentros entre esperantistas de la Argentina y de otras naciones, no conociendo estos últimos absolutamente nada el castellano. Estos encuentros me hicieron vislumbrar días de paz y fraternidad humana en el porvenir.

Para dicha nuestra, en la Argentina ya tomando incremento este idioma, pues son varios los compañeros que lo practican y muchos los que lo están aprendiendo. Desde hace tiempo tenemos entre nosotros una agrupación esperantista afín: la "Liberiga estelo" (estrella libertadora), que al igual de todas nuestras instituciones tiene vida raquítica. Todo anarquista debe dedicar diez o quince minutos diarios al aprendizaje de esta lengua, que bien poco es para el resultado que puede darnos su uso para la propagación de nuestras ideas, por medio de un órgano como el que ve la luz en París: la "Sinnaciosa revuo".

Nosotros, los que nos hemos propuesto propagar a toda costa, sin fijarnos en el peligro que pueda crear nuestro acto, los ideales de redención humana, debemos tener en cuenta que difundiendo el esperanto, llenamos uno de nuestros propósitos, que es el de unir a los humanos bajo un mismo idioma. El patriotismo, sucumbirá cuando cesen los distingos más notables entre unos y otros, y el idioma es uno de los más visibles. Nosotros que queremos abolir las fronteras marcadas sobre la tierra, debemos comenzar, ya que esto es posible, a derribar la frontera del lenguaje. El esperanto es algo que nos pertenece, pues su autor no tuvo otro propósito al componerlo que el de extirpar el odio existente para asegurar una larga

donde el lugar en el cual se habla el idioma que conociera primeramente: Si al hacer abandono del país en el cual naciera, su edad es avanzada, los recuerdos se despiertan con frecuencia, y con más asiduidad si se roza con gente que se expresa en su mismo idioma; he aquí el sentimiento que albergan los pechos de todos aquellos que se encuentran en un lugar extraño, en donde se habla un idioma para el semidesconocido. Si de pequeño ya a vivir a un país para el nuevo, se habitúa en tal forma a costumbres e idioma, que sufre la nostalgia al ausentarse de él: éste es el sentimiento que experimentan los comerciantes de conciencias, para sembrar el odio entre los seres humanos. Esto no sucede con aquellos que han tenido la dicha de tener padres, si no completamente libres de prejuicios, por lo menos emancipados del prejuicio patriótico. A estos pronto se les habitúa a lo nuevo, pues viven en completa innovación siempre; y el apego al país natal es efímero, pues tan pronto como lo abandonan, se olvidan de él, y en caso de que exista, es tan ínfimo, que pasa desapercibido; ya que los obstáculos que se le colocan a su desenvolvimiento personal son repugnantes a su razón, templada por los afectos humanos.

El militarismo produce tal frialdad al principio, que a la larga se convierte en indiferencia hacia el sentimiento patriótico. No obstante el hecho apocáptico del sentimiento por la tierra natal, cuando encuentran a alguno de aquellos que han nacido más o menos cerca del lugar en el cual por primera vez vieron la luz, se manifiesta en ellos un sentimiento que llaman amor al suelo natal. Esto sucede, porque se encuentra en donde no puede desenvolverse sin dificultad, y la más grande es la del lenguaje; otra de ellas es la que le oponen los aborígenes, pues en ellos, al igual que en los demás, ha sido explotado el sentimiento por el suelo en que nacieron, cambiándole el dulce afecto que tienen los unos por los otros, en odio terrible para el que no habla su mismo idioma. Esta es una manifestación poco grata, para aquellos que tienen sentimientos humanos, y como patria al mundo entero.

Todas estas dificultades quedarían anuladas, si en todas partes se hablase un mismo idioma, o lo que es igual, pudieran entenderse entre sí; pues si con ello no desapareciera completamente el odio de hombre a hombre, por lo menos este sería tan tenue que desaparecería el primer choque con las ideas innovadoras.

El sentimiento que se desarrolla hacia aquellos que hablan un mismo idioma, sería más intenso, y los efectos en vez de ser perniciosos serían benéficos.

El intento de unir a todos los seres por un mismo idioma, ha sido reiteradas veces probado sin resultado; pues cada cual ha querido, por encontrarlo más cómodo para sí mismo, que el idioma natal fuese el universal. Hoy esta dificultad ha sido allanada, pues un hombre que se impuso el trabajo de formar un idioma que fuese internacional, ha logrado su propósito; este hombre es: Lásaro Ludovico Zamenhof.

era de paz y fraternidad a la humanidad; ese ha sido y es nuestro propósito, por lo que no debemos desperdiciar un arma tan valiosa como lo es el idioma tantas veces citado.

Todo anarquista debe aprender el esperanto, y ser un ferviente propagador de él. Se intenta hacer del esperanto un idioma auxiliar, pero nosotros debemos hacer de él el idioma internacional.

A la obra, pues, sin demora.
M. el Filósofo

Los hombres malos

Los hombres se dividen en buenos y malos. Malos y buenos se dividen en letrados e iletrados. Cualquiera otra división es artificial, falsa, ridícula o estúpida. La subdivisión en letrados e iletrados, puramente accidental, no debe ser motivo de vanidad para los favorecidos ni de vergüenza para los que no han tenido la fortuna o la ocasión de aprender.

Los malos no lo son casi nunca por su índole, sino casi siempre sin que ellos lo puedan remediar, por la presión social, por la injusticia, por el mal ejemplo.

Por unas cosas u otras malos son, sin embargo, los que se complacen en el mal ajeno, los crueles con personas o animales, todos los explotadores del sudor de los demás, y los cobardes hipócritas que enseñan lo que no creen o simulan creencias cuya falsedad conocen.

Nicolás ESTEVANERZ.

Comité pro-presos y deportados

A los trabajadores en general

En nuestra última comunicación exhaustiva suscitamos la situación en que quedaba este comité después de los acontecimientos que son del dominio público.

Hoy nuestro deseo es ampliar lo expuesto anteriormente con los detalles respectivos para mayor comprensión de los trabajadores del país. Durante el período efervescente de la huelga general, dedicó este comité todas sus actividades a impedir la institución de procesos contra los compañeros detenidos, procurando por todos los medios disponibles, contrarrestar los propósitos aviesos de la policía tendientes a encausar a todos los trabajadores conscientes del país, con la cooperación constante de nuestro abogado Juan A. Prieto, y pudimos llenar nuestro cometido en la mejor forma posible, hasta conseguir la libertad de todos los detenidos, a excepción de los compañeros Eusebio Barraza, Raúl Doveilh, Julio Balboa y Pedro Gabanillas, los que se hallan procesados, y de los cuales en la actualidad se procura su excarcelamiento.

Todos los presos indistintamente fueron atendidos por este comité en forma satisfactoria, según manifestación de los mismos detenidos. Además, este comité cooperó a la atención de los camaradas encarcelados a raíz de los mismos sucesos en Tucumán, San Juan, Santa Fe, Rosario y varias otras localidades del interior cuyas organizaciones carecían de los medios indispensables para tal objeto: es por estas razones que constatamos que nuestra caja social ha sufrido un total agotamiento, que requiere una inmediata reparación para poder proseguir la labor que le corresponde.

Con el fin de desvirtuar ciertas instituciones viciosas lanzadas por instituciones o elementos ajenos a este comité, debemos dejar constancia que durante la agitación, ni antes ni después, no hemos ni pensado gestionar acuerdos con otras instituciones; hacemos esta aclaración teniendo en cuenta la versión circulante de que habíamos llegado a un acuerdo con el comité de la Uta, al que nosotros no hemos reconocido nunca.

Subscripción pro Kurt Wilckens

Después del trágico fin de este inolvidable camarada, este Comité resuelve dar por terminada la subscripción abierta en su beneficio, por lo cual rogamos a los camaradas e instituciones que poseen listas para este objeto nos las remitan a la mayor brevedad posible a fin de confeccionar el balance respectivo y resolver sobre su destino.

La clausura de nuestra Secretaría

Como todos están informados, nuestra secretaria fué clausurada al ser clausurado el local en que se instalaba, lo que vino a obstaculizar el cumplimiento de nuestra misión; levantada la clausura, previa tramitación del doctor Prieto, pudimos constatar la falta de varios objetos de valor que nada tenían que ver con las causas sobre las cuales se fundamentaba la clausura; esta es sin duda la labor policial en su obra de saqueo y robo, puesta en descubierta una vez más. Próximamente informaremos de todos los objetos robados.

Por la Comisión. — Miguel González, secretario.

NUESTRA FUNCION

A causa de inconvenientes surgidos en estos días, tanto de parte del salón como del cuadro filodramático, que a su cargo la representación teatral, nos hemos visto precisados a cambiar la fecha de su realización para el día 12, en vez del 5, y a solicitar el concurso del cuadro Melpomene por el que se había comprometido anteriormente. El cambio de cuadro ha motivado también el de la obra.

Advertimos a los compañeros concurrentes a la función que la empresa organizadora del salón, nos ha impuesto el depósito de 100 \$, además del importe del alquiler, como garantía de que serán observadas las ordenanzas municipales, que no permiten fumar en el salón, ni aglomerarse en los pasillos, pues de ser aplicada alguna multa por estas causas, ella será abonada a ese depósito.

Como los camaradas que acudan a la función, lo harán para beneficiar a la ANTORCHA, confiamos que tratarán de no perjudicarla en esa forma.

Ricardo Wagner